

POLINARD (*Edmond-Pierre-Joseph*), Ingénieur, professeur à l'Institut universitaire des Territoires d'Outre-Mer, membre de l'ARSOM (Membach, 4.11.1891 - Anvers, 23.1.1954). Fils de Henri-Simon-Joseph et de Michel, Marie-Joséphine-Elisa.

Presque toute la carrière scientifique et industrielle du professeur Polinard est axée sur les gisements diamantifères du Congo. Entré à l'Université de Liège en 1911, la guerre 1914-1918 interrompt ses études. Il conquiert au feu le grade de lieutenant, reprend ses études à la démobilisation pour être diplômé ingénieur des mines en 1920. Dès sa sortie d'université il part au Congo pour la Société internationale forestière et minière, comme ingénieur chef de mission de prospections minières. De 1920 à 1925, il étudie au Kasai les champs dimantifères de la Bushimaie, dont il effectue une étude géologique détaillée. Ses premiers travaux scientifiques sont publiés dès 1925.

En 1925, Edmond Polinard entre dans les cadres de l'administration centrale de la For minière où il occupera successivement les fonctions d'adjoint au chef du service géologique, de chef du service du personnel d'Afrique, pour assumer ensuite, de 1929 jusqu'à sa mort, la direction du service géologique de cette société. Pendant cette longue période il effectue de nombreux voyages d'études au Kasai, au Bas-Congo, dans le nord du Congo belge, dans l'Ubangi-Chari français, en Angola.

Edmond Polinard était membre de l'Institut royal colonial belge depuis 1933, professeur à l'Institut des Territoires d'Outre-Mer, membre et ancien président de la Koninklijke Vlaamse Academie voor Wetenschappen, Letteren en Schone Kunsten van België, membre du Comité national de cristallographie, de l'Institut des Parcs nationaux du Congo belge, de la Commission de géologie du Ministère des Colonies et de son Comité de direction, et de nombreuses sociétés de géologie et de minéralogie belges et étrangères.

Ses importantes publications lui valurent, en 1938, l'octroi du prix décennal des sciences minéralogiques pour la période 1927-1936 « pour ses études minéralogiques, pétrographiques et géologiques sur l'Afrique centrale, comprenant notamment ses publications sur les diamants de la Bushimaie et de l'Ubanghi, et tout spécialement son mémoire sur les bassins de la Kotto et du M'Bari » et du prix Agathon de Potter pour les sciences minérales, période 1934-1936.

Edmond Polinard poursuit sa carrière militaire dans les cadres de réserve qu'il quitta par limite d'âge avec le grade de lieutenant-colonel, après avoir commandé un bataillon pendant la campagne de 1940.

Distinctions honorifiques : commandeur de l'Ordre de Léopold ; commandeur de l'Ordre de la Couronne ; officier de l'Ordre de Léopold II avec glaives ; croix de guerre avec palmes ; médaille de l'Yser ; croix du feu.

Publications du professeur Polinard : voir *Bulletin des séances de l'ARSOM*, 1954, fasc. 1, p. 105-110).

Avril 1966.
B. Aderca.

A. Parmentier, *In memoriam Edmond Polinard* (*Bull. Soc. belge Géol. Pal. Hydr.*, t. LXIII, 1954, p. 18-19). — J. Lepersonne, *Edmond Polinard* (I.R.C.B., *Bull. des séances*, XXV, 1954-I, p. 103-110).